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新报调查6

海亮·金宝街经营遭遇瓶颈
文/本报记者 顾 爽

海亮·金宝街，位于首府中山西路繁华地段，曾几何时销售火爆，闻名一时。近日，海亮·金宝街的几
位业主向记者反映，他们的商铺，乃至整个金宝街的运营都存在一些问题。对此，记者进行了调查。

李先生表示，他们只
是业主代表之一，大部分
业主曾经于2016年11月开
会商议，希望内蒙古海亮
房地产开发有限公司对海
亮·金宝街进行整改。

据了解，业主的具体
请求包括：全面整改金宝
街，将露天步行街变成全

封闭的步行街，以避免风
沙侵袭和低温影响客流。
对于当初对业主所描述的
楼顶（四楼）进行整改，建
设“空中花园”，移除现有
所有不便通行的管道和配
电柜，同时将步行电梯通
上顶楼（四楼）等。
“商铺买都买了，以现

在与海亮交涉的的情况来
讲，退房更是不可能的事，
我们都是普通业主，没有
那么多时间精力去扯皮，
所以大家商量，只要海亮
能参照我们的要求去整
改，我们还是希望金宝街
能运营好，毕竟这里有我
们的血汗钱。”

【回应】

同质化导致运营不善
6月5日，在得到集团总部批准后，内蒙古

海亮房地产开发有限公司商管总监包继军接
受了记者的采访。

他告诉记者，金宝街所处的中山西路商圈
是呼和浩特的传统商圈，存在着严重的同质化
问题，竞争激烈，招商困难。金宝街开售的时候
还没有凸显，但近年来整体商业业态不景气，
附近的同类化产品不少都在整顿或者干脆倒
闭。金宝街项目一共3万平方米左右，业主持有
面积为1万平方米左右，公司自持面积大约2万
平方米，公司自持部分满铺率达到90%左右，业
主持有部分的满铺率在60%左右。

包继军解释说，由于东侧商铺部分业主
期望值过高，导致房租定价不准确，难以满足
商家的入驻要求，商管部门一直在努力招商，
但也需要业主的支持和配合。

对于金宝街顶楼的问题，他表示，当初所
有业主都与商管部门签订了《海亮·金宝街商
铺托管协议书》，写明了托管期限内商管公司
可以根据实际需要对商铺的布局和结构进行
调整，业主不能干涉，费用由经营方承担。“因
为大部分物业条件都在四楼，比如上下水，天
然气，所以这样打通很有必要。”

关于顶楼的管道问题，包继军表示，当初
公司的初衷就是让三楼和顶楼的商铺“三拖
四”，即三四楼联体经营，所以按照设计实际
情况，这些管道目前无法更改，业主的这个要
求暂时无法达到。

至于李先生所说的物业管理问题，包继军
他告诉记者，物业人员经常去维护这几间顶楼
商铺，至于李先生看到的状况，可能是由于那
几天物业正在进行室内维护，所以杂乱一些。
“金宝街的露天问题确实存在，这个我们

了解，也想过很多方案解决，但是金宝街建筑
结构比较复杂，这个问题不是密封一下就能
解决的，存在很大的困难。”包继军对记者说：
“我们也找专家论证过，即便是真的能达到全
封闭，这种建筑结构还是存在气流降温等问
题，况且消防方面也不会同意擅自更改结
构。”他表示，商管部门一直在想办法，争取能
最大程度地降低露天带来的影响。

包继军介绍，海亮商管方面也一直在致
力于改善金宝街的现状，包括改造供暖管道，
加装防雨罩，加大排水排污管道以及新建整体
亮化工程等。同时，为了营造更好的商业氛围，
在金宝街与海亮二期公寓三号楼连接处新加
装了一部步梯，增设动线引导，带动周边客流。

关于业主们反映的销售期产品资料存在
虚假宣传的问题，包继军表示，呼和浩特市中
级人民法院在2017年受理过一位业主关于此
问题的诉讼，并且在今年年初下达判决，内蒙
古海亮房地产开发有限公司胜诉。
“海亮·金宝街关系到公司声誉，所以我

们一直在努力投入大量人力财力，在合理控
制成本前提下，分层次、多角度地来解决金宝
街存在的问题。尽可能满足业主的合理诉
求。”包继军说，“但是购买商铺属于投资性行
为，对于商业不确定性带来风险，业主应该有
合理的预期。”

【投诉】

硬件条件差
“我是2012年7月份，在海亮·金宝街

开盘时买的三层的一间商铺，当初购买
的时候是看中了这个黄金地段，还有就
是海亮方面声称的‘中国企业500强’的企
业品牌和实力，可到现在六七年过去了，
金宝街就运营成这个样子……”金宝街
业主王女士对记者说。

王女士告诉记者，海亮·金宝街从投
入运营到现在，很多商铺空置多年，无人
承租，已经租出去的商铺有不少也是赔
钱转租，她自己的商铺就曾经换了好几
家商家。当初宣传资料里面所说的包含
“时尚潮流系、新鲜体验系、佳肴美食系、
休闲娱乐系”等业态规划，也没有得到实
现。

王女士介绍，因为整个商业街并不
是室内商业街，有很多露天的部分，周边
高楼林立，一到秋冬季节整个步行街寒
风呼啸，而春天则是风沙倾灌。王女士认
为这是海亮·金宝街位居黄金地段却门
可罗雀的重要原因之一，“除了夏天，根
本无法在室外久留，更别提闲逛了。”
“当初买的时候是一平方米36000

元，还是想方设法花了不少代价才拿到
了购买资格，满心以为用一辈子的积蓄
买到了‘生金蛋的鸡’，却没想到是现在
的情况。”王女士表示，这个地段的商业
项目怎么能做成这个样子，她始终想不
明白。

【现场】

不少商铺空置
5月25日上午，记者来到海亮·金宝

街。从中山西路入口一进入金宝街，记者
看到这里的商铺基本已经租满，各色业
态也比较全面，顾客也络绎不绝。一位经
营餐饮的老板告诉记者，这边的客流还
可以，节假日生意更好。

而走过中厅，情况就有些变化，金
宝街东侧一半的商铺承租商家开始减
少，尤其是二层三层，一些商铺已经被
经营者贴上转租的信息，还有一些商铺
看上去似乎根本就没有人租赁经营过。
也许因为并不是节假日的原因，商业街
所有的步行电梯都没有开放，只有直梯
可以使用。一些现在还在经营的店铺，
门外走廊放置的一排排桌椅，积满灰
尘。
“我们这边不如入口那里生意好，越

往里面越冷清，休息日也不太好。”金宝
街东侧一家饭店的店长小陈告诉记者。
说起原因，他表示，现在这个季节没有风
沙，气温也还好，所以人少的原因应该和
店铺位置有关。“如果不是特意过来，很
多人都在入口那边就能用餐，没必要再
往里面走，何况越往东走越冷清，谁还愿
意逛呢？”

业主李先生的情况有
点特殊，因为他买了一间
“盒子商铺”。

“当初买的时候，置业
顾问和宣传材料上都介
绍，我们的商铺位于楼顶，
是‘屋顶花园’，设有红酒
吧，雪茄吧，可我看到房子
的时候，这里只有几间玻
璃屋子，其余和普通楼顶
没有区别，而且布满了各
种排烟和通风管道，根本
无法走人。”

5月29日，记者跟随李
先生来到海亮·金宝街顶
楼，这里分布着几间方正

的玻璃结构商铺，但都处
于空置状态。

沿着一条贯穿楼顶的
木栈道行走，记者看到这
些商铺被粗细不一的各式
管道包围，不少排烟机散发
着难闻的油烟味儿。李先生
告诉记者，就连脚下这条木
栈道，都是在业主们多次沟
通之下才加修的。

进入李先生购买的商
铺，这间面积大约200多平
方米的玻璃屋子，已经闲
置很久，地面有很多垃圾。
“我们到现在每个月还在
交物业费，价格是每天每

平方米0.5元，这么贵的费
用每年都交，但根本没人
来管理。”
“而且我们这间是单

独购买的商铺，不知道为
什么和楼下的商铺居然有
楼梯相通，”李先生百思不
得其解。

另一位购买了同样商
铺的业主许女士也向记者
表示，她当时贷款上百万买
了商铺，现在不但没有收
益，而且还每个月还着2万
多元的房贷，“现在全家人
都在为还贷款打工，我这该
退休的人也不能闲着。”

【诉求】

希望进行整改

【业主】

管理跟不上

三层东侧部分商铺空置

楼顶商铺环境不利经营


